
工匠精神厨师演讲稿 工匠精神演讲
稿(通用7篇)

演讲属于现实活动范畴。它是演讲家通过对社会现实的判断
和评价，直接向广大听众公开陈述自己主张和看法的现实活
动。那么我们写演讲稿要注意的内容有什么呢？下面我帮大
家找寻并整理了一些优秀的演讲稿模板范文，我们一起来了
解一下吧。

工匠精神厨师演讲稿篇一

当我翻开那一本用烫金色印刷字体一位名叫付守永大师写的
《工匠精神》的时候，几乎是一气呵成看过了这一部著作，
似乎它并不深奥，但中间的故事直入主题，顿时让我明白了
许多。

我不仅在问自己，自己真的很迷茫，我们为什么工作，需要
的是什么，一开始我个人觉得这不切实际，这个社会这个世
界，人大部分都是自私的，有一句古话人不为己，天诛地灭。

然而当我静下心从新翻阅这么书的时候，我才慢慢发现，这
种精神是多么的高尚与执着。是的，这不并不是简简单单的
一本书，这更是一种精神，一种态度，一种信仰，一种力量，
这种精神与力量会催人奋进助人成长，直至造就职场的核心
竞争力，这就是每一个乐观、健康、积极向上的人应该具备
的一种精神——先处理心情，再处理事情。

人有时候都是会累的，都会抱怨，工作忙，工作累，工作是
受罪。都喜欢自由，喜欢家，因为在家觉得轻松自在不受束
缚，于是我们越是抱怨，越是觉得累。越是觉得这简直就是
再受罪。从而我们会慢慢变的迟到早退偷懒服务态度不好等
等对工作不认真负责的状况屡屡发生，然而我们应该问问自
己，这是不付责任的。



只有员工将企业的事情当作自己的事业来做，将企业当作自
己的家，才可以造就一个充满生机，具有活力的企业。

敬业会让你出类拔萃。不要满足于普普通通的工作表现，要
做就要做得最好，你才能成为企业里不可或缺的人物。超越
平庸，选择完善。这是值得我们每个人一生追求的格言。有
无数人因为养成了轻视工作、马马虎虎的习惯，以及对待工
作敷衍了事的态度，终致一生处于社会底层，不能出人头地。
你工作的质量往往会决定你生活的质量。

我深刻领会到，使自己由浮躁变为脚踏实地，由随波逐流，
循规蹈矩变为积极主动工作，真正把热爱企业、热爱岗位、
全心全意履行岗位职责落在实处。无论从事什么行业，只有
全心全意、尽职尽责地工作，才能在自己的领域里出类拔萃，
这也是敬业精神的直接表现。不论你的工资是高还是低，你
都应该保持这种良好的工作作风。

其实工作就是一种修行，在修炼的道路上我们应该披荆斩剌，
要耐得住寂寞，受得了冷讽热嘲，使自己变的强大。

“用心做事”是一种人生原则，它能使自己在生活中学到更
多，做得更好，只有用心做事，才能把事做出色。“用心做
事”是对工作强烈的责任感和正确的思维方式。态度决定一
切。一个人的工作态度折射着人生的态度，而人生态度决定
一个人一生的成就。

当我翻开那一本用烫金色印刷字体一位名叫付守永大师写的
《工匠精神》的时候，几乎是一气呵成看过了这一部著作，
似乎它并不深奥，但中间的故事直入主题，顿时让我明白了
许多。

我不仅在问自己，自己真的很迷茫，我们为什么工作，需要
的是什么，一开始我个人觉得这不切实际，这个社会这个世
界，人大部分都是自私的，有一句古话人不为己，天诛地灭。



然而当我静下心从新翻阅这么书的时候，我才慢慢发现，这
种精神是多么的高尚与执着。是的，这不并不是简简单单的
一本书，这更是一种精神，一种态度，一种信仰，一种力量，
这种精神与力量会催人奋进助人成长，直至造就职场的核心
竞争力，这就是每一个乐观、健康、积极向上的人应该具备
的一种精神——先处理心情，再处理事情。

人有时候都是会累的，都会抱怨，工作忙，工作累，工作是
受罪。都喜欢自由，喜欢家，因为在家觉得轻松自在不受束
缚，于是我们越是抱怨，越是觉得累。越是觉得这简直就是
再受罪。从而我们会慢慢变的迟到早退偷懒服务态度不好等
等对工作不认真负责的状况屡屡发生，然而我们应该问问自
己，这是不付责任的。

只有员工将企业的事情当作自己的事业来做，将企业当作自
己的家，才可以造就一个充满生机，具有活力的企业。

敬业会让你出类拔萃。不要满足于普普通通的工作表现，要
做就要做得最好，你才能成为企业里不可或缺的人物。超越
平庸，选择完善。这是值得我们每个人一生追求的格言。有
无数人因为养成了轻视工作、马马虎虎的习惯，以及对待工
作敷衍了事的态度，终致一生处于社会底层，不能出人头地。
你工作的质量往往会决定你生活的质量。

我深刻领会到，使自己由浮躁变为脚踏实地，由随波逐流，
循规蹈矩变为积极主动工作，真正把热爱企业、热爱岗位、
全心全意履行岗位职责落在实处。无论从事什么行业，只有
全心全意、尽职尽责地工作，才能在自己的领域里出类拔萃，
这也是敬业精神的直接表现。不论你的工资是高还是低，你
都应该保持这种良好的工作作风。

其实工作就是一种修行，在修炼的道路上我们应该披荆斩剌，
要耐得住寂寞，受得了冷讽热嘲，使自己变的强大。



“用心做事”是一种人生原则，它能使自己在生活中学到更
多，做得更好，只有用心做事，才能把事做出色。“用心做
事”是对工作强烈的责任感和正确的思维方式。态度决定一
切。

一个人的工作态度折射着人生的态度，而人生态度决定一个
人一生的成就。

工匠精神厨师演讲稿篇二

什么是工匠？一砖一瓦，一凿一砌，让全身的心血用在工作
上，其中的艰辛历历在身而不跟别人说。更有一些人终究一
生都没人知道，受人辱骂，亲人疏远朋友离去，身后的辛劳
数年还没人知道，这些工程十分艰难只因人们的称赞而放弃
了所以的荣誉，这般的成就，就是工匠所得。不把富贵看成
喜事，不把贫穷看成悲事，这不正是“天降大任于是人也”？
现在的人都是看外表，轻内在；追求利益，看轻信仰；追求
效率，不看品质。

我看过这样一个故事：是一个人来到工地上寻找最有耐心的
的工人并提拔他。这个人首先来到了一间楼房，里面的工人
正在细心地把粘稠的水泥扶上墙，可是看这手法却不怎么娴
熟，一看这就是刚来的工人。这个人走上前去问道：“师傅
应该是新来的吧”。

聊完，这个人又回到那个中年男子的工作地点，这时他看见
的是全部人都坐地休息而唯有这位男子依旧搬着砖，流着汗。
他没有去打扰他，因为他心里清楚中年男子所做的无非是为
了给人民们的眼球有道保护色，为了家庭的幸福。

太阳落山，那个人找到了自己想找的“工匠”也找到了所谓
崇高的“工匠精神”，他们的认真与坚持给了我们现在的幸
福生活。这两位“工匠”很辛运，之后的他们获得了一份稳
定的'工作。不过我相信这样的“工匠”在我们身边处处存在。



建设美好家园，传播工匠精神！

工匠精神厨师演讲稿篇三

大家下午好！

“传统服装行业竞争压力大，学艺的过程又很枯燥乏味，工
资待遇也不高，现在的年轻人都不愿意来做学徒。即使有也
很难熬过三年学徒期，无法出师。”3月31日，静安区政协的
委员马颖慧在静安区政协一届一次会议上指出，上海传统技
艺正面临人才断层、后继无人的窘境，引起委员们的强烈共
鸣，大家一致呼吁弘扬“工匠精神”，救救沪上“老字号”。

静安区拥有丰富的沪上“老字号”资源，漫步陕西北
路，“白玉兰”真丝、“第一西比利亚”、“美新点心”等。
其中，鲁庵印泥制作技艺、亨生奉帮裁缝缝纫技艺、龙凤旗
袍手工制作技艺、鸿翔女装制作技艺、王家沙点心制作技艺、
陆氏伤科疗法、大美华布鞋制作技艺等等，都是沪上“老字
号”非遗技艺的典型代表。

但近年来，众多沪上“老字号”品牌陷入青黄不接、人才断
档、后继乏人的继承荒。一项调查显示，在上海被调查者中
仅有1%的人愿意当工人。国家级非物质文化遗产项目、龙凤
旗袍制作技艺第四代传承人方素文告诉记者，这些年在“君
子不器”等观念的影响下，很多年轻人已经不愿意从事技术
工作，这种人才发展中“匠人精神”的缺失，不仅让“老字
号”品牌甚至很多非物质文化遗产陷入继承荒，也抑制了老
品牌自身创新创造活力的迸发，更让中国制造遭遇“人才瓶
颈”。

有委员指出，一些“老字号”企业由于经营规模小、历史负
担重、人员结构老化等原因，市场化能力和品牌创新动力明
显不足。加之“老字号”品牌的工匠整体收入不高，国家级、
市级的“老字号”非物质文化遗产传承人，难以得到与自身



精湛技艺相匹配的收入，学徒收入则更加有限，造成了像方
素文这样的“老字号”技艺非遗传承人招不到学徒，或者只
能招收外地学徒。但在上海生活成本日益提高的压力下，部
分有发展潜力的学徒无法安心学艺，跳槽离职率很高。

委员在调研中还发现，被认定为静安区级非遗传承人的，目
前尚只是荣誉，没有相关津贴。此外，根据现有国家相关政
策，国家级非遗传承人每个项目只限一位，这让该技艺师承
的其他中高级技师看不到希望，从而导致动力不足、人才流
失。

那么，如何拯救“老字号”呢？有委员倡导，当今社会需要
重视匠人、匠艺、匠心的培养，加大对劳动技术能手、手工
艺能手等特殊人才的关注和扶持力度。还有的委员发现，静
安区政府相关部门就曾牵线逸夫高级职校与“老字号”企业
对接，为非遗传承人输送了一批学员，取得了显著成效和社
会反响。因此建议让静安区域内众多的国家、市、区级的非
遗技术、“老字号”品牌文化和历史走进学校、走进社区。
同时关心好区域内各级非遗传承人、中高级技师队伍，进一
步调动非遗传承人的积极性。

据了解，去年静安区相关部门做了积极探索和有益尝试，率
先推出了《非物质文化遗产传承人资助计划》，作为区文化
发展专项基金的一个项目，对区内非遗传承人带教学徒及学
徒本人进行资助，在一定程度上对保护和鼓励非遗技艺的传
承起到了积极作用，对非遗传承人及学徒也产生了激励效果。

今年全国“两会”上，在政府的工作报告中提到，要“鼓励
企业开展个性化定制、柔性化生产，培育精益求精的工匠精
神”。

新静安的“老字号”品牌众多，非物质文化遗产丰富，非遗
传承人才集聚，资源优势明显，基础工作也较为扎实，委员
们呼吁，以每年6月份的文化遗产日为契机，唤起对老字号非



遗技艺传承的重视。

谢谢大家！

工匠精神厨师演讲稿篇四

大家早上好!今天我演讲的题目是"工匠精神与集体个人发展"。

很多人认为工匠精神意味着机械重复的工作模式，其实工匠
精神有着更深远的意思。它代表着一个集体的气质，耐心、
专注、坚持、严谨、一丝不苟、精益求精等一系列优异的品
质。

工匠之行，在行动中体悟修行的乐趣，工匠精神不是口号，
它存在于每一个人身上，心中。长久以来，正是由于缺乏对
精品的坚持、追求和积累，才让我们的个人成长之路崎岖坎
坷，这种缺乏也让持久创新变得异常艰难，所以，在资源日
渐匮乏的后成长时代，重提工匠精神、重塑工匠精神，是生
存、发展的必经之路。

看过一则报道，说的是：寿命超过200年的企业，日本有3146
家，为全球最多，德国有837家，荷兰有222家，法国有196家。
为什么这些长寿的企业扎堆出现在这些国家，是一种偶然吗?
他们长寿的秘诀是什么呢?研究者发现他们都在传承着一种精
神--工匠精神!

"在我们的生活中，取得某一方面的异于常人的成就，方能给
你带来真正的满足感。而取得这种成就的唯一方法，就是去
热爱这一部分的工作。"不可否认，"工匠精神"是一种奉献精
神。它可能默默无闻，无私地贡献着自己的光和热，从而确
保了一个集体的正常运转。试想，若没有这种精神，一个集
体将会怎样?作为你所在的集体中的一分子，我们都应认识
到"今天我以我所在的集体为荣，明天集体以我为荣"，"我是
这个集体中的一员，我应该对我的集体负责"。



在我们的学习和生活中，我们应该有工匠精神。比如：在学
习的时候，我们要用一种执着、精益求精的工匠态度积极的
面对学习，将学习中的任务当做工艺品去雕琢。在生活当中，
不要再大费力气去寻找什么捷径了，承担责任，把自己当下
的做好,捷径可能就来了。所以请大家在学习生活中做到精益
求精,脚踏实地，传承工匠精神，做一个热爱集体的成员。

我的演讲结束了，谢谢大家。

工匠精神厨师演讲稿篇五

大家好！我是信息监控中心的温馨，非常荣幸能够站在这里
为大家演讲！今天，我演讲的题目是：“不忘初心，继续前
行，努力在岗位上践行工匠精神”！

在演讲开始之际，我想说的是，非常感谢公司为我们年轻人
搭建了一个展示自我的平台。回眸过去，我a见证了谷竹、十
房、郧十、宜保四条高速的相继开通、稳步运营，成为鄂西
北地区经济发展的生命线、社会进步的大动脉，实现了康庄
大道贯东西，通衢大道通南北的景象，翘首以盼的鄂西北人
民可随心所欲走出大山来！作为鄂西北这个大家庭中的一员，
我骄傲！

有这样一种人，他们精雕细刻、精益求精，追求卓越、不断
超越，破除成见、不断创新，稳得住心神、耐得住寂寞，真
抓实干、兢兢业业，用实实在在的行动和踏踏实实的努力在
岗位上默默奉献着，他们就是工匠；有这样一种精神，它以
理想为基，久久为功而不改初衷，精益求精而臻于至善，面
对长久等待和超长吃苦而毫无怨言，敢于在突破和完善中超
越，勇于在颠覆成见中寻求新发展，努力实现“芳林新叶催
陈叶”，这就是工匠精神。

工匠精神，是一种精神、一种品质、一种追求，更是一
种“神韵”、一种“技艺”、一种“磨炼”。它是精益求精、



持之以恒、爱岗敬业、守正创新的代名词，是我们新时期贯
彻落实“五大理念”的内在要求，是树立崇尚劳动新风尚的
重要内容。践行工匠精神，已经成为高速事业发展的精神支
柱和智力源泉，我们必须牢牢把握、认真理解、深刻认识、
努力践行。

鄂西北高路人，这群能使天堑变通途的开拓者，勇闯敢干的
先行者，祖国经济动脉的守护者，这群肩负着“大交
通”“大发展”神圣使命的工匠，他们是工匠精神的缔造者，
又是工匠精神的践行者！他们是承高速路担当的人、是展鄂
西北能量的人。前行的鄂西北高速公路为何如此动人？那是
因为有日夜坚守岗位的收费员、有甘于奉献的你我他——点
缀着蜿蜒长龙的美丽。在这刚刚过去的某上半年，成绩斐然，
成效显著。我们敢于说，鄂西北公司已步入正轨！我们敢于
说，我们成长了、收获了！这些成绩的取得，得益于鄂西北
公司的正确领导，得益于广大干部的团结协作，更得益于这
群工匠的拼力拼智！

601公里，这个数字让我们相守在一起，无数个日日夜夜开拓
坚守，让我们天南地北的人们成为高路人相聚在鄂西北这片
土地上，樱桃的甘甜、霸王醉的醇香、老黄酒的地道、汉江
水的柔情、房陵诗经的韵味、野人谷的神秘、秦巴山脉的神
灵，更有峻美灵秀的大洪山、垂涎欲滴的宜城大虾、心驰神
往的炎帝故里、别样的保康原生态，这就是我们骨肉相连的
鄂西北高速公路，一路美景饱足眼福。收费人员作为鄂西北
公司公路的“守门人”，日复一日、年复一年守护在岗位上，
将工匠精神作为工作的准则、努力的方向和奋斗的目标，围
绕践行工匠精神勤勤恳恳、兢兢业业，对照工匠标准努力，
按照工匠模范前进，把岗位职责抓在手上、挺在肩上，为鄂
西北公司发展作出了突出贡献。面对繁琐的收费业务，他们
没有任何怨言，学习收费理论只是，操作收费系统，处置特
殊情况，做好信息上报，从最基础、最根本的开始学，在实
际操作中提高个人的实际操作能力。同时，他们对人谦虚谨
慎，对事认真负责，心往一处想、劲往一处使、智往一处谋，



将工匠精神贯穿工作始终，把鄂西北人集体积极向上、拼搏
进取的良好精神面貌和个人热情服务、娴熟业务技能、扎实
基础知识展示给大家，努力展示好新风貌，树立好新形象，
赢得了社会普遍赞誉和司乘的一致认可。

“技可进乎道，艺可通乎神”，工匠精神是不忘初心、继续
前行的启明灯和指南针。相信在未来的发展中，鄂西北公司
这群工匠将继续守住初心不忘承诺，守好岗位不忘职责，
用“一针捅破天”的决心和“愿坐冷板凳”的毅力，把岗位
职责落到实处，为鄂西北公司转型发展贡献出自己的力量！

我的演讲完毕，谢谢大家！

工匠精神厨师演讲稿篇六

暑假的时候读了一本书，《工匠精神》，这本书给我的感触
让我震撼，看完后我的心至今不能平静，直到现在为止我的
心也在为它而悸动。

人，活着，目的只有两个：工作与生活。这两者，必须有一
个要先行在成长的路上。

阅读了《匠人精神》一书，结合书中的“匠人须知30条”以
及自己对工匠的一些理解，得出感悟：“匠人精神”，每位
员工应有的追求!

五月，一波生产小高峰已经来临。目前，整个制造部也都沉
浸在浓厚的“工匠”文化氛围里，走进生产车间，你会看到
到处贴有制造部“寻找我心目中的工匠”活动的横幅。
如：“工匠，从尊重一事无成，毫无成就的自己开
始!”、“简单的事情重复做，你就是专家;重复的事情用心
做，你就是赢家。”等等。是的，这就无疑给“工匠”提出
了更高的要求和挑战，对每一位员工工作上作出了更高的标
准和规范。



“工匠”活动从4月初启动，到目前的有感征文，这一路走来，
让员工对“工匠精神与工匠文化”有了全新的理解与认识，
同时，树立了员工的严谨、精益求精、追求极致的精神和信
念;让员工知道要立足于本岗位，刻苦钻研，敢于挑战，不断
追求进步，以及增强自身责任感和工作使命感。

人，为什么要追求“匠人精神”? 为什么要有“工匠”一样
的精神?

有“工匠”一样的精神才会去为此而拼搏，去奋斗。有句话
是这样说的：“不想当将军的士兵不是好士兵”，是的，这
句话本身没错，但是，当将军的前提是你得当好士兵了之后
才有可能当上将军啊!每一位员工其实就是自己的“工匠”，
是自己的“将军”!主管里面也有优秀的工匠，经理层面也可
以评选优秀的工匠，乃至公司的老板，也要有“工匠”的精
神，同他pk的就是整个通信行业之间的竞争与较量。

有“工匠”一样的精神才会让我们的产品打一场持久战，企
业与员工才能生生不息，共同长存。现在的社会是“大数
据”时代，对于企业来讲，就是“大质量”时代，质量就是
企业的生命线。大家想想，为什么我们都愿意去买德国的手
表?去买日本的马桶盖?就是因为他们所作出的产品质量过硬!
其实这里面所折射出的就是所谓的“工匠精神”。

岗位没有高低，职位不分贫贱，一个小小的螺丝钉工也能把
事情做到极致。装配、焊接、物料、测试、维修、检验等等，
各岗位都涌现出了一批“英雄”，一批“工匠”。他(她)们的
“工匠精神”值得学习与传承。

人，活着，工作与生活，必须有一个要先行在成长的路上。
只要我们发扬工匠的精神，努力工作，我们就能将生活过上
我们所想要的样子。



工匠精神厨师演讲稿篇七

大国工匠，匠心筑梦。但梦的背后，有太多辛酸，有太多不
为人知的血与泪。一个人，太渺小，生活能轻而易举地将他
击倒；一个工匠，形单影只，聚不起社会的力量，中国制造
跟不上工业4·0的步子。大国工匠梦的背后，工匠精神的背
后，需要我们用网来守护。

《墨子尚贤》中语云：“古之圣王为政，列德而尚贤。国之
贤者，高于之爵，厚与之禄，重之以令。”是也，工匠亦然，
倘若以全社会之力而形成一张梦的保护网，梦不会碎。

高与之爵。德国有许多蓝领工人，却是比白领经理更令人尊
敬的存在。他们靠自己的劳动和技术为生，地位较高，虽是
工人，却也体面得像个绅士。这是社会给予他们的肯定，给
予他们那双劳动后布满老茧的手以崇高的敬意。

大国工匠，也需要这样一张来自社会的保护网，不受人白眼，
深爱着自己的职业。

厚与之禄。梦，也是需要金钱为代价的。当商人等不及一个
个精细打磨的手工瓷器出路，市场上流动的就只能是统一形
态的碗和盆。何不多给工匠们一些时间，一些支持，助他们
圆梦，他们梦圆的时候，中国才能真正走入工业4·0，这张
金钱锻造的网，少不了。

重之以令，给予工匠们礼遇、荣耀，就像《感动中国》所做
的那样，给予那些不知名的英雄以最最光明的舞台，这是一
张荣耀之网。网住的是人心，是感动，也是我们苦苦寻找的
工匠精神。我想，带着如此满满的感动，工匠们的心底也必
是充满暖意，他们定会制造出更为精良的匠心制作，匠心筑
梦，也定会吸引更多的匠人，怀揣着工匠精神，一同筑梦。

梦，需要网的保护。社会要动起来，织一张地位、财富、礼



遇与荣耀的大网，网住了工匠精神，网住了中国未来。

梦的背后，是一张保护网，你我一同编织。


